

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 21 de Febrero de 2023 23:16

+ García Luna, golpe a la corrupción; traicionó a México y a quienes luchan honestamente contra el crimen; termina un buen Carnaval y vuelve a convivir la gente; ahora, las obras; iniciarán recuperación de la Serdán, un estadio (¿O dos?) y un nuevo bulevar

GUAYMAS, Son. - Poco se entendió aquí del juicio contra Genaro García Luna, secretario de seguridad de Felipe Calderón, realizado en Nueva York, donde se procesa a los grandes jefes criminales.

Hoy es noticia mundial la declaratoria de culpabilidad por aceptar sobornos de cárteles de la droga que debía perseguir. También es evidencia de la corrupción mexicana y una derrota para quien se veía como un dique en el camino para llevar a juicio a Calderón.

Si me preguntan, diría que no enjuiciarán al mandatario, pues un expresidente en el banquillo es como una película de ficción. Recuerde la detención de Salvador Cienfuegos, extitular de la Defensa Nacional, por cargos similares a los de García Luna. La airada presión de los mandos castrenses a Estados Unidos hicieron desestimar el caso y el general volvió a México a seguir su vida.

Pero tiempos traen tiempos. A ver qué dice el futuro cuando se exijan cuentas a funcionarios de alto nivel, pues ya se tiene un precedente con un exjefe de seguridad declarado culpable.

Hoy México celebra. Se ha dado un golpe contra la corrupción sistémica y eso ayuda a quienes hacen su tarea honestamente, frente al sucio papel de quienes traicionan al país.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 21 de Febrero de 2023 23:16

Quedó una pregunta flotando en el juzgado neoyorkino: si sabían funcionarios sobre vínculos de García Luna con grupos criminales, cuando él trabajaba con fuerzas de seguridad de EEUU en México, y se reunía con personalidades políticas como el ex fiscal general, Eric Holder, y la secretaria de Estado Hillary Clinton.

También muchas cosas que explicar en este drama donde García Luna, como dijo el fiscal, “vivirá el resto de sus días sabiendo que se demostró que traicionó a su país y a los miembros honestos de la aplicación de la ley, que arriesgaron sus vidas para dismantelar a los cárteles de la droga”.

EL CARNAVAL Y LA RECUPERACIÓN

El Carnaval Internacional de Guaymas terminó y deben sentirse satisfechos los organizadores, porque le dieron una buena fiesta a la gente.

De eso se trataba y se logró, pese a la nota de tendencia –y tendenciosa-- nacional por el “ataque” a huevazos a la bonita cuanto controvertida invitada a amadrinar el evento, Karely Ruiz, divulgado por quienes desconocen nuestro cascarón relleno de confeti, que viaja por los aires hasta terminar en el suelo o, algunas veces, en la humanidad de un asistente a las coloridas marchas.

Ligeras piezas que, de pronto, alguien –niños, sobre todo--aplasta sobre nuestras cabezas y nos llenan de confeti. Una de ellas se acercó al rostro de la señorita Ruiz sin pasar a mayores, lo tomó por el lado amable y hasta hizo comentarios pícaros, vueltos también tendencia y multiplicadores del ambiente vivido por los guaymenses y millares de visitantes.

Preocupaba la amenazadora violencia pero, al menos hasta anoche, las corporaciones policíacas y la fuerza armada habían cumplido. Ojalá celebremos que así terminó el recuento.

AHORA LAS OBRAS

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 21 de Febrero de 2023 23:16

Aunque las almas envenenadas persistirán promoviendo lo malo, la vida continúa y con ella la lucha por hacer de Guaymas un mejor lugar.

El gobernador Alfonso Durazo nos confirma que sí dejó recado el presidente López Obrador para los guaymenses.

El mandatario federal evaluó avances del Banco del Bienestar, el proyecto de energías limpias en Puerto Peñasco, el plan modernizador en la frontera de Nogales, entregó la añejamente esperada carretera Bavispe-Agua Prieta y aceleró la que enlazará a Chihuahua con Guaymas para dar más uso al puerto, que tiene una nueva expansión.

Y qué decir del Plan de Justicia Yaqui. Avanzadísimo y, si no aprovechan nuestros hermanos de la etnia este empujón, difícilmente verán oportunidad similar en muchos años.

Pero el recado: nos harán el estadio.

Ahorros de las obras carreteras mencionadas, permitirán invertir 80 millones de pesos en recuperar nuestro “Abelardo L. Rodríguez” –o como se llame en el futuro--, a partir de aprovechar sus cimientos, elevar su aforo y crear espacios comerciales para que no vuelva a estar solo, a merced del pillaje.

Con el nuevo estadio y su uso como escuela, se apoyará que nuestros jóvenes eviten prácticas nocivas.

Y descubro con gusto que hay un proyecto de otro estadio, que amantes del béisbol promueven junto con la inclusión de Guaymas en la liga profesional de verano, para dar más atractivos al turismo.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 21 de Febrero de 2023 23:16

Estaría en el norte de Guaymas, a pocos minutos de Empalme y en el rango de 2 horas de las partes más alejadas de Hermosillo y Obregón. Saque cuentas cuánto aficionado vendría a vivir esas emociones.

Me hablan de conocedores como Luis Carlos Joffroy, Jesús Cambustón, Armando Velasco, Tomás Salas, Raúl Cano, Martín García, Jesús Saldaña, etc. Sí, entusiasmo la meta que nos narra en sus agradables paseos literarios otro conocedor, Ascensión “Tibo” Sánchez, como hace el experto cronista regional Guillermo Urías.

Y el gobernador habla de un bulevar para unir la Serdán con el aeropuerto, con “otra piscachita” de esos ahorros carreteros.

Quizá se refiera a un bulevar en el camino San Germán, porque ya hay al llegar al acceso norte hasta la calzada García López, que como vía rápida –hoy congestionada— nos lleva a la Serdán. Sería genial.

Y ya que se retire la basura y desaparezcan los olores típicos carnavales, quizá el lunes, comienza la rehabilitación de la Serdán entre calles 24 y 29. Eso emociona, por ser un gran proyecto para hacer lucir el abandonado Centro Histórico y pronto nos llene de orgullo. Y de turistas.